
 

 

 

 

明けましておめでとうございます。本年も、どうぞよろしくお願い致します。 
 令和６年がスタートしました。今年は「辰年」です。まさに“昇竜”のごとく、高く

高く飛躍する年にしたいものです。一人一人が目標に向って行くことができますように

ご家庭でのご支援をよろしくお願いします。 

 お正月は、どのようにお過ごしでしたか。私は、例年、テレビの前で過ごして

しまっています。お陰で、この年末年始で２kgも体重が増加してしまいました。

しかし、爽やかな感動ももらいました。箱根駅伝、それぞれの選手が、様々な背

景を背負いチャレンジする姿がドラマチックでした。青山学院の圧勝で幕を閉じ

ましたが、私の一番印象に残ったのは、選手として走ることが叶わなかった志基

キャプテンです。主将としてチームをまとめ、環境を整え、裏方に徹するその姿

に感動しました。その彼の働きがあったからこその優勝であることを、チームの

仲間は分かっていたのでしょう。原監督に次いで、志貴キャプテンが胴上げされ 

ていました。誰よりも高く宙を舞う彼の姿を目にし、苦労が報われてよかったと感じたものです。出場チームごとに

縁の下の力持ちが存在していたはずです。華やかな表舞台だけでなく、その背後を支える人々の働きにも思いを馳せ

ることができる人に、玉小の子どもたちが育ってほしいと願っています。 

 年始にあたり、我々教職員一同も、心新たに取り組んでまいります。保護者の皆様には、昨年と変わらぬご理解と

ご支援を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。 

校長 髙 木 盛 雄 

☆改めて、災害に備えることに大切さを感じています 
年明け早々の１月１日 16時 10分、石川県能登地方を中心に、震度 7の地震が発生しました。岡山県南でも震度

３を記録していますから、その規模の大きさが分かります。私は、ちょうど玉島に向かう自動車の中だったので、全

く気づきませんでしたが、皆さんはいかがでしたか。ビルが横倒しになり、木造家屋が倒壊した映像には、心が痛み

ました。消防隊、自衛隊の方々を中心に懸命の救出作業をしてくださっています。余震が続く中での作業のため難航

しているのですが、一刻も早く一人でも多くの命が救われることを祈らずにはいられません。 

災害に備える…。巨大地震、何をしておけばよいのでしょうか。あれだけの揺れにはなす術がないようにも思われ

ますが、それでも家具の転倒防止は、いくらかの効果はあるように感じます。家具が転倒してドアが開かない…。こ

んなことを防ぐために、万が一のときにも避難経路が確保できるような家具の配置にしておくことは必要です。また、

輪島の朝市周辺が火災により焼失してしまいました。「地震の時には、すぐに火を消す」昔から言われてきていること

ですが、ストーブの火を消そうにも、そこにたどり着くことさえできなかったという体験談も聞きました。自動消火

の機能をもっているものが安心ですね。 

地震発生直後に、津波に備えての避難を呼びかける報道が一斉になされました。その時は、津波の高さは2～3ｍと

予想されていたように記憶しています。そのアナウンサーの緊迫した声を聴きながら、私が思ったことは、「３ｍ程度

の津波なら、大きな被害にはならなくて済むかな…」でした。いやいや、流水の力を侮ってはいけませんでした。多

くの家屋が引き潮に持っていかれています。南海トラフ地震の発生後、玉島地域での津波予測は、最高で2～3ｍとも

言われています。津波到達までは地震発生から時間がありそうですから、ハザードマップで浸水しないとされている

場所まで逃げることも可能かもしれません。しかし、皆が同じような行動を取ろうとしたら、交通渋滞のため逃げき

れないかもしれません。様々なケースを想定して、第２、第３の対策まで相談しておくことが必要かと思いました。 

多くの犠牲を出してしまった災害ですが、これを教訓にして、今後に生かしていくことも私たちは考えないといけ

ません。同時に、寒空の下、懸命に頑張っておられる被災者の皆さんへの支援の輪を広げていけたらと感じています。 

 

☆学習発表会の準備を始めていきます！ 

 今年度より、学芸会から衣替えして、学習発表会となりました。コロナ禍から脱出後、

初となります。これまで、各家庭２名の人数制限を設けていたため、観覧に来られな 

かった方々にも、ぜひ、子どもたちの頑張る姿を見ていただきたいと思っています。 

 各家庭2席の抽選による指定席を残しながら、希望される方をできるだけ収容でき

るように、観覧席の配置を検討していることころです。詳細が決まりましたら、改め

てお知らせさせていただきます。 

学 習 発 表 会 


